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Bericht von der Mitgliederversammlung 2023

Am 14.02.2023 fand abends um 18:00 Uhr die Mitgliederversammlung des Fördervereins statt. In einem 
intensiven Austausch setzten sich die anwesenden Eltern und Lehrer mit den zahlreichen Tätigkeitsfeldern 
des Fördervereins auseinander.

Pädagogische Übermittagsbetreuung - Ausschreibung

Die Stadt Bochum hatte für die Schuljahre 2023/24 bis 2026/27 die Pädagogische Übermittagsbetreuung 
an allen Bochumer Schulen ausgeschrieben. Angebote konnten über das Portal evergabe.nrw.de abge-
geben werden. Für die Hans-Böckler-Schule reichte der Förderverein ein Angebot ein und erhielt den 
Zuschlag. Der Vertrag ist inzwischen unterschrieben. Es besteht die Möglichkeit, zweimal für jeweils ein 
Jahr zu verlängern.

Durch den Zuschlag kann also auch in den kommenden Jahren an unserer Schule das bewährte Konzept 
der Übermittagsbetreuung mit Lerncoaching fortgeführt werden.

Cafeteria

Die Verpflegungsmöglichkeiten in der Cafeteria sind ein wesentlicher Bestandteil des Schullebens und ein 
gern besuchter Aufenthaltsort. Leider bereitet die finanzielle Situation der Cafeteria große Sorgen. Die 
Kosten für die Löhne der Mitarbeiter können nicht vollständig über den Verkauf erwirtschaftet werden. 
Gestiegene Lohnkosten und Einkaufspreise lassen die Situation zunehmend schwieriger werden. Auch die 
Verwaltung des kleinen Betriebs ist im Verlauf der Jahre immer aufwändiger geworden, sie wird auch 
weiterhin ehrenamtlich erledigt. Da dies von nur einer Person (Dübler) bewältigt wird, besteht hier ein 
erhebliches Risiko für die ordnungsgemäße Führung des Vereins und der Cafeteria, falls diese Person 
verhindert sein sollte.

Die Corona-Zeit hatte der kleine Betrieb zunächst recht gut überstanden, jedoch wurden die für Notfälle 
vorgehalten Rücklagen nahezu vollständig aufgebraucht; sie konnten auch nicht neu aufgebaut werden. 
Die besonderen Abrechnungen aus der Corona-Zeit werden erst im Verlaufe dieses Jahres abgeschlossen 
sein.

Bei unveränderten Rahmenbedingungen muss mittelfristig von einer Einstellung des Betriebs ausgegangen
werden.

Wasserspender

Der Wasserspender mit den bunten Bechern ist zur festen Institution geworden. Je nach Wetterlage liegt 
der Verbrauch bei 100 bis 300 Liter pro Tag. Die Finanzierung der entstandenen Lohnkosten erfolgte 
kombiniert aus dem Wassergeld der Schüler, dem Budget der Übermittagsbetreuung und dem Budget der 
Schule.

Schließfächer

Es wurden 113 Fächer vermietet, das sind 60% mehr als früher bei dem kommerziellen Anbieter. Der Preis 
(20 € pro Jahr mit jährlicher Reinigung und Wartung) liegt bei knapp der Hälfte des üblichen Preises.

https://hansibo.de/foerderverein/


Betriebsprüfung

Im Januar fand die turnusmäßige Betriebsprüfung nach § 28p SGB IV für die Jahre 2019 bis 2022 statt. Es 
gab keine Beanstandungen.

Förderverein, ideeller Bereich

Die Mitgliederentwicklung ist positiv. Lehrkräfte waren und sind ebenfalls stark vertreten, allerdings 
betrifft das nicht die neuen und jüngeren Lehrkräfte. Neue Aktive konnten nicht gewonnen werden.

Die Ausstattung der Schule ist seit Bezug des neuen Gebäudes hervorragend. Das erklärt, dass kaum 
Wünsche zu Anschaffungen geäußert werden (im Jahr 2021 wurde ein leistungsfähiges WLAN für knapp 
10.000 € vom Förderverein finanziert). Für die Biologie gibt es den Wunsch, ein Katzenskelett 
anzuschaffen. Und zwar ein echtes, weil echte Skelette zu einem vielfach höheren Interesse bei den 
Schülern führen.

Der Förderverein sieht seine Hauptaufgabe weiter in seinen Betrieben. Mit diesen ermöglicht er den 
sozialen Zusammenhalt, Spiele, Lern-Förderung, freie Aufenthaltsmöglichkeiten und das Gefühl von „zu 
Hause sein“ in der Schule. Damit hilft der Verein, das Schulprogramm umzusetzen. 
Der Förderverein ist als rechtliche Institution für diese Aktivitäten notwendig, die Schule selbst könnte die 
Aufgaben nicht in Eigenregie übernehmen.

Kassenprüfung

Die Kassenprüfer Frau Versmold und Herr Krause hatten die Kasse geprüft und berichteten, dass die 
Rechnungslegung satzungsgemäß und in einwandfreiem Zustand war. 
Die Entlastung des Vorstands wurde ohne Gegenstimme und bei Enthaltung des Vorstands angenommen.

Gremien

Vorsitzende: Gertrud Dübler (im zweiten Jahr tätig)
stellv. Vorsitzende: Annette Weinert (im zweiten Jahr tätig)
Herr Sembritzki wurde als Geschäftsführer in seinem Amt für zwei weitere Jahre bestätigt.
Herr Krause wurde als Kassenprüfer in seinem Amt für das zweite Jahr bestätigt.
Frau Özakdag wurde als Kassenprüferin für das erste Jahr gewählt.
Als Mitglieder des Förderausschusses wurden für ein Jahr gewählt:

Frau Angela van Elsuwe (in Abwesenheit gewählt)
Herr Prof. Albrecht Weinert
Herr Holger Krause
Frau Jutta Versmold
Herr Walter Sembritzki
Frau Gertrud Dübler

Verwendung der Gelder

Die Verwendung der Gelder im kommenden Jahr wird, wie bisher, in den Förderausschusssitzungen 
beschlossen. Dabei hat die Unterstützung des Zweckbetriebs eine hohe Priorität.

Nächste Mitgliederversammlung

05.02.2024, 18:00 Uhr

https://hansibo.de/sp/

